



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

Lo sucedido con el Tren Maya regresó a la conversación pública el uso de eufemismos para tratar de hacer un control de daños cuando algo sale mal y en la mañana del pasado miércoles 20 de agosto, con la presidenta Claudia Sheinbaum presente, se dio otro ejemplo de esto.

Recordando cuando se cayó una grúa en la construcción del Tren México-Querétaro, algo que se disfrazó de deslizamiento hacia abajo, lo de la Línea 12 del Metro, descrito como "incidente", ahora tenemos lo que se llamó un percance o un "deslizamiento de vía".

Como parte de este control de daños, se comparó lo sucedido en el sureste mexicano con lo que sucede en otras partes del mundo, como Europa, en donde se presentan más de 1,600 casos de descarrilamiento al año, como si eso ayudara a resolver el problema que se vive con una obra prácticamente nueva.

Pero no fue el único tema que llamó la atención de esa mañana, pues por segundo día consecutivo la presidenta Sheinbaum volvió a hablar de la DEA, de que no hay acuerdo con dicha agencia y que hubo un alejamiento con ella tras la detención "sin pruebas" del general Salvador Cienfuegos.

La reiteración de este tema implica la preocupación de la presidenta por lo que pudiera hacer la DEA en territorio nacional, con o sin permiso de su gobierno, dados los antecedentes, como la detención de Humberto Álvarez Machain en 1985 vinculado

al asesinato del agente Enrique Camarena Salazar y, más recientemente lo sucedido con Ismael "El Mayo" Zambada, actualmente preso en Estados Unidos.

Dada la retórica nacionalista utilizada por la presidenta, este tipo de temas le ayuda a mantener el tema vivo que le permite conectar con buena parte del voto duro de su partido, aunque la situación en materia de seguridad que se vive en el país no posibilita que ese discurso se pueda utilizar mucho.

## APUNTES ELECTORALES

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), principalmente su presidenta Mónica Soto, rechazó el proyecto del magistrado Reyes Rodríguez en el que se pedía anular la elección judicial

por el uso de acordeones; la presidenta del Tribunal hasta se burló de un ejemplar de estos documentos argumentando que no había pruebas de quién los había impreso.

Ricardo Monreal, en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, señaló que existen presiones presupuestales que hacen necesaria una reforma fiscal, algo que la presidenta Sheinbaum ha rechazado en otras ocasiones, por lo que surge la duda de por qué razón el coordinador de los diputados morenistas insiste en el tema.

La designación de Genaro Lozano, un activista y propagandista de Morena, desató fuertes polémicas en redes sociales, no sólo por su falta de experiencia en el ámbito diplomático y porque desplaza al personal de carrera del servicio exterior, sino también porque suena mucho a lo que hacía el PRI cuando era gobierno, liquidando esa frase "no somos iguales".

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>



Foto Gobierno de México